

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

1. Peran Koperasi Bangun Lestari dalam upaya mengembangkan usaha ternak sapi perah bisa dikatakan sama dengan meningkatkan perekonomian peternak sapi perah. Perannya seperti pada kegiatan :
  - a. Membantu mulai dari permodalan, pengembangan potensi dan usaha, jaminan pemasaran susu hasil ternak sapi perahnya, menyediakan kebutuhan pokok mulai dari peternak dan ternaknya serta masyarakat pada umumnya. Sistem simpan pinjam di koperasi sangat membantu dalam pengembangan usaha ternak sapi perahnya. Seperti simpan pinjam dalam hal pakan ternak, perlengkapan peternakan dan juga modal usaha.
  - b. Koperasi Bangun Lestari juga sangat memudahkan para peternak sapi perah untuk mendistribusikan hasil dari susu yang telah dihasilkan oleh peternakan mereka untuk diolah di pabrik- pabrik pengolahan susu.
2. Peran Koperasi Bangun Lestari dalam menambah pengetahuan dan meningkatkan keahlian peternak sapi perah dengan melakukan Pembinaan dan dukungan kepada para peternak sapi perah terkait metode beternak yang baik. Pengetahuan dan pemahaman para peternak sapi perah lokal masih harus terus diperbaharui. Karena

banyak sekali kesalahan dalam manajemen kandang, pemberian pakan, hingga teknik pemerahan yang merugikan peternak. Menurut Bapak Muntohin kebanyakan peternak yang ada adalah peternak turunan. Pengetahuan yang ada pun biasanya didapatkan dari lingkup yang terbatas. Menurutnya, sebelumnya tidak mengetahui apa yang dibutuhkan oleh industri dan begitu juga sebaliknya, industri tidak mengetahui apa yang dibutuhkan peternak. Dengan adanya kemitraan dengan industri pengolahan susu seperti PT Frisian Flag Indonesia dan peternak lokal, ada dialog yang terjadi dan solusi-solusi yang bisa diambil terhadap tantangan ini.

3. Peran koperasi Bangun Lestari sebagai alat perjuangan peternak sapi perah di kecamatan Rejotangan bisa dikatakan berhasil. Dampak ekonomi yang dirasakan para peternak sapi perah dengan adanya koperasi Bangun Lestari selanjutnya adalah berkembangnya kegiatan beternak sapi perah di Kecamatan Rejotangan. Menguatnya modal kelompok peternak melalui pinjam ke koperasi berupa sapi sehingga mampu menjadi organisasi peternak yang kuat dan mandiri. Dengan adanya koperasi Bangun Lestari lembaga ekonomi yang mampu mendongkrak perekonomian masyarakat anggota koperasi.

## **B. SARAN**

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan yang telah disajikan, maka selanjutnya peneliti menyampaikan saran yang kiranya dapat memberikan manfaat kepada pihak-pihak yang terkait atas penelitian ini. Adapun saran-saran yang dapat disampaikan adalah sebagai berikut:

### **1. Bagi Akademis**

Diharapkan penelitian ini bermanfaat bagi pengembangan ilmu, khususnya mengenai pengaruh koperasi terhadap kesejahteraan anggotanya. Juga bermanfaat untuk sumbangan teori, sebagai bahan referensi atau rujukan khususnya di jurusan Ekonomi Syariah dan tambahan pustaka pada perpustakaan IAIN Tulungagung.

### **2. Bagi Koperasi Susu Bangun Lestari**

Penelitian ini diharapkan berguna bagi lembaga koperasi Bangun Lestari sebagai sumbangan saran, pemikiran, informasi serta bahan masukan untuk terus mengembangkan dan terus berinovasi terkait peternakan sapi perah agar menjadi lebih baik lagi. Selain itu juga diharapkan untuk terus mengedepankan kesejahteraan peternak sapi lebih khususnya adalah anggota Koperasi Bangun Lestari.

### **3. Bagi Peneliti yang Akan Datang**

Bagi peneliti yang akan datang dapat digunakan sebagai bahan acuan. Selain itu diharapkan untuk menambah variabel lain yang belum diteliti agar dapat diketahui variabel lain yaitu peran koperasi yang

dapat mempengaruhi kesejahteraan anggota koperasi sebagai contoh adalah koperasi susu sapi.